

ロボット支援手術の目的

ロボット支援手術は以下の3項目を目的に開発されました。

1 低侵襲性
小さい傷や少ない出血量といった体の負担が少ないとこと

2 高制がん性
がんの部分を取り残すことなく摘除すること

3 機能温存
たとえば前立腺では尿禁制および性機能を維持すること

すべての目的を完璧に果たすことはできていません。この手術が始まってから常に上記目的達成のための様々な工夫がなされ、手術方法や手術道具の開発進歩が進んでいます。

当院のロボット支援手術

当院では、2015年11月より前立腺がんに対する『ロボット支援腹腔鏡下前立腺全摘除術』を導入し、2021年8月までに270例を行っています。2017年12月からは、腎がんに対するロボット支援腹腔鏡下腎部分切除術を導入し、2021年8月までに44例を行っています。現在のところ両手術合わせて年間55例程度の症例数となっており、毎週1例はロボット支援手術を行っていることになります。(これは泌尿器科の手術のみ。当院では外科もロボット支援手術を行っていますので、毎週の当院ロボット手術の症例数はもう少し多いことになります) 8月以降は増加傾向にあるため、年間症例数は55例以上になる見込みです。できる限り手術をお持ちいただく期間を短くして行えるようにしていますが、その時の混み具合で少し手術までの期間が長くなることもあります。

しかしながら、上記疾患のすべての患者さんはロボット支援手術ができるわけではありません。

腎がんに対するロボット支援手術

今のところ、腎がんと診断される腎腫瘍に対しての部分切除が保険適応となっています。悪性ではなく良性と考えられている腎腫瘍に対してはロボット支援手術は行ってはならないことになっています。また腎臓をとってしまう腎摘除術も保険適応となっていません。(近く適応となる可能性はあります) つまり腎臓の腫瘍の部分を切除する腎部分切除術のみがロボット支援手術の適応となります。腫瘍(がん)が大きく部分切除が困難な場合や、腫瘍の場所の関係で腎臓の機能がほとんど残らないことが予測される場合、また残すことが手技的に危険な場合には、腎臓をすべて取ってしまう腎摘除術の適応となったり、手術自体が不可能なこともあります。また、手術途中で部分切除術が困難で腎摘除術

に変更になった場合でも、ロボット支援手術は不可能になりますので、腹腔鏡手術や開手術に変更して行うことになります。

おわりに

以上のように様々な条件を満たし、ロボット支援手術を行える方には、安全で低侵襲な手術を提供できると考えております。適切な術前検査と説明を受けたうえで判断してください。当院での治療を希望され、上記手術を行う場合にはもちろん適切に対処させていただきます。神鋼記念病院泌尿器科を今後ともよろしくお願ひいたします。

低侵襲手術支援ロボット da Vinci Surgical System



サージョンコンソール



ペイシエントカート